
 

【 会議の概要 】 

 

１ 副市長あいさつ 

２ 委員委嘱 

        各委員に委嘱状を交付した。 

３ 会長・副会長の選出 

    会長に内藤委員、副会長に篠原委員を選出した。 

 

４ 議題 

  （１）会議の運営について 

会    議    録 

会議の名称 令和２年度第１回今治市水道事業経営審議会 

開催年月日 令和２年10月１日（木） 午後２時00分から午後３時30分 

開催場所 今治市役所第２別館11階特別会議室１号 

出 席 者 （出席委員） 

内藤一郎、篠原敏和、矢野日出男、森田悦子、村上眞由、新居田昌彦、 

矢野房義、越智道人、阿部宏 

（事務局） 

越智博副市長、福本恭二水道部長、 

水道総務課：片上光和課長、砂田栄二課長補佐、越智浩課長補佐、梶川

ゆか係長、田頭祐司係長、大久保和彦主事 

水道工務課：永田秀樹課長、長谷部亮二課長補佐兼計画係長 

議   事 １ 市長あいさつ 

２ 委員委嘱 

３ 会長・副会長の選出 

４ 議題 

  （１）会議の運営について 

        会議録署名委員の指名 

  （２）市長の諮問について 

  （３）今治市水道事業の現況と課題について 

     ①水道事業とは 

     ②答申書（平成30年３月）について 

     ③水道事業の現況と課題 

  （４）今後のスケジュールについて 

会議の公開または非公開 公開 

傍 聴 者 １人 



説明資料に基づいて、事務局から説明。 

      会長が矢野日出男委員を会議録署名委員に指名 

  

（２）市長の諮問について 

      諮問の趣旨を事務局から説明。 

 

  （３）今治市水道事業の現況と課題について 

     ①水道事業とは 

説明資料に基づいて、事務局から説明。 

  

     ②答申書（平成30年３月）について 

説明資料に基づいて、事務局から説明。        

  ○質疑応答等 

（内藤会長）    答申に利用者に過度な負担とならないよう配慮となっておりますが、

その後利用者から特別の質問や要望等はありましたか。 

（事務局）   現在までは特段、そういった目立ったお声はいただいておりません。 

 

     ③水道事業の現況と課題 

       説明資料に基づいて、事務局から説明。 

  ○質疑応答等 

（内藤会長）  平成26年度の費用増の理由は何ですか。 

（事務局）   島の橋梁添架した送水管等の費用です。 

       （内藤会長）  給水量予測ですが、前回審議会時の平成 29 年度時点での将来予測

と大体重なっているようですが、この調子で行けば確実に減って行く

ようです。人口減少に関して市全体の問題なのですが、人を増やすア

イデアのようなもの、水道担当としては難しいでしょうがコメントが

あれば。 

       （事務局）   現在今治市は、大体年間２千人弱の人口が減っており、県下でも減

少率としては少し多い。獣医学部関係で今後も一定の増加が見込める

ものの、年間の人口減少の人数を考えますとなかなか厳しい状況です。

今、市を挙げて移住者に対する家の修繕の助成等をやっておりますが、

なかなか効果が表れづらいのも事実です。そういった中で市長の公約

でもあります、人口増加に向けての施策を全庁的に取り組んでおりま

すので、ご理解いただき、ご協力をお願いします。 

（矢野日出男委員） 平成30年３月答申の水道料金のあり方についてのところで、料金体 

系を将来的に口径別を目指すとありますが、今回事務局としてのお考

えはあるんでしょうか。 

 



（事務局）   今口径別に一気にもっていきますと、かなり影響が有ります。特に

家庭用が一気に上がる可能性がありますので、それは控えたいと考え

ています。家庭用を業務用・工業用、このあたりの数字が近くなれば

口径別が可能かなと考えていますので、まだしばらく口径別は難しい

というふうに考えています。 

（篠原委員）  決算の概要のところで、現在当期純利益６億２千万ですが、将来的

な需要減少・人口減少の予測の中で、純利益が何年後欠損となってい

くか、見込みはどうなんでしょうか。  

（事務局）     その辺の収支状況につきましては、次回お示しさせていただく予定 

です。 

（内藤会長）   どうしても自分の住んでいる所、隣町と比べてどうなんだろうか、

こういうふうに思うのが人情ですが、前回の審議会では今治市の水道

料金というのは愛媛県内でも安い方になっていたように記憶していま

す。前回の料金改定によって割りと県内でも比較的料金が高い部類に

なっているということでしょうか。 

（事務局）   家庭用の 10 ㎥については比較的安いですが、20 ㎥では真ん中より

少し高いです。業務用については高い水準にあります。 

 

（４）今後のスケジュールについて 

説明資料に基づいて、事務局から説明。 

      次回は11月19日を予定。 

 

（会議終了） 


